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VESPERTINA RADIO 
miércoles 9 de mayo de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 C14. Canal Catorce 

 
 
POLÍTICA 
Asegura el secretario de desarrollo sustentable, Renato López Otamendi, que en caso de decidir contender en 
las próximas elecciones del 2009, le agradaría más la parte ejecutiva que la legislativa, esto después de que 
existen rumores en los que se señala que el funcionario estatal pretende aspirar a la alcaldía del municipio de 
Querétaro en la siguiente administración. (PC, V10) 
 
Sección. Juan Pablo Jiménez, comisionado secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
comenta que en los últimos días han concertado reuniones con autoridades, para presentarse y enfatizar la 
importancia del derecho a la información, así como crear vínculos. La semana pasada se reunieron con los 
Alcaldes de San Juan del Río y Tolimán y esta semana lo harán con los de Corregidora, El Marqués y Pedro 
Escobedo y la idea es que para el mes que entra se hayan reunido con todos. El lunes se reúnen con un 
diputado para impulsar la reforma al artículo sexto aprobada por el Senado, en el que se eleva el derecho a la 
información, a la categoría de derecho fundamental de la persona, lo que implica obligaciones para Estados y 
municipios y deberán hacer las reformas conducentes en la legislación local. Una función básica de la comisión 
es interceder por el ciudadano cuando no le dan información y la otra es la difusión de este derecho. (V10) 
 
El libro “Memoria gráfica 2006” editado por el IFE es un gasto oneroso que no contribuye verdaderamente a 
difundir la cultura democrática, consideró la consejera del distrito 03 de Querétaro, Sol Elvira López Guerra, al 
recibir un ejemplar del documento. (V10) 
 
LEGISLATURA 
Los diputados locales están a la espera del contenido de la reforma a nivel federal en materia de prohibición de 
sustancias con clenbuterol, para iniciar los trabajos de la reforma que reinició el Gobernador, afirmó el 
Presidente de la comisión de administración de justicia, el diputado panista José Luis Sainz Guerrero. (AI) 
 
Cabeza. Tras un exhorto emitido por la Comisión Estatal de Información Gubernamental a la LV Legislatura 
para publicar y transparentar las cuentas en el poder legislativo, el diputado del PRD, Martín Mendoza Villa, 
declara que podrían existir irregularidades en la oficialía mayor del Congreso. (PC) 
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La Comisión Estatal de Información Gubernamental solicitó a la LV Legislatura del Estado, información 
relacionada con los gastos que se han realizado en el área de oficialía mayor, que contemplan mantenimiento 
en vehículos, remodelaciones en oficinas y otros, aseguró el diputado  Martín Mendoza Villa. (V10) 
 
Asegura el diputado del PRD, Martín Mendoza Villa, que existen irregularidades al interior de la Oficialía mayor 
del Congreso. Manifestó que al realizar un estudio del trabajo de esta área, detectó el ingreso de facturas de 
reparación de vehículos, por cantidades exorbitantes de dinero. (PIQ) 
 
Cabeza. Continúa en pie el acuerdo de la junta de concertación de la Legislatura local, de solicitar al poder 
ejecutivo, recursos adicionales del orden de los 3.5 mdp para el presente año, aseguró el diputado perredista 
Martín Mendoza Villa, quien apuntó que dicho dinero se pretende utilizar en el mantenimiento y reposición del 
parque vehicular. (PIQ) 
 
El presupuesto de 3.5 mdp de ampliación que requiere la LV Legislatura, no es necesario que se otorguen en 
una sola exhibición, ya que sería posible darlo en lo que resta del año, siempre y cuando se justifique el 
procedimiento por el cual se va a llevar a  cabo, aseguró Martín Mendoza Villa. (V10) 
 
La ley que establece como un delito para aquellos que atenten en contra de la dignidad de las personas en 
actos como la discriminación, la edad, sexo o preferencias sexuales entre otros, se encuentra avanzada y se 
espera que la próxima semana se apruebe en pleno, aseguró la Presidenta de la comisión de equidad de 
género  y grupos vulnerables, Consolación González Loyola Pérez. (V10) 
 
Cabeza. La comisión de equidad de género de la LV Legislatura emitirá la iniciativa de ley para la tipificación del 
delito de violación, de la dignidad y la discriminación en el código penal del Estado, la cual contempla sanciones 
de 3 meses a 3 años de cárcel. (PC) 
 
La presidenta de la comisión de equidad de género Consolación González, del PRD, aseguró que la sociedad 
debe maternizarse para que las madres del Estado tengan la libertad de desarrollarse profesionalmente, sin 
discriminación y obstáculos laborales. (PC) 
 
Debido a los nuevos retos y problemas por los que tienen que pasar miles de madres solteras en el Estado de 
Querétaro, es necesario que las instituciones públicas y privadas  se adecuen a esta situación y afronten esta 
realidad, ya que hasta el día de hoy no se ven respuestas y acciones a favor  de las mujeres, aseguró la 
diputada Consolación González Loyola Pérez. (V10) 
 
Los diputados priísta se encuentran participando en la conferencia mexicana de diputados del tricolor, informó 
el coordinador de la fracción Jaime Escobedo, quien  dijo que la reunión se hace cada tres meses. Aseguró 
que cada legislador paga sus propios gastos. (PIQ) 
 
Cabeza. Diputados locales del PRI asistieron a la conferencia mexicana de legisladores locales que organizó la 
dirigencia nacional de su partido. (PC) 
 
30% de estudiantes de primaria tienen algún grado de desnutrición u obesidad , por ello la urgencia de aprobar 
una reforma a la ley y prohibir con ello la venta de comida chatarra en las escuelas, pues es insuficiente un 
reglamento, dijo el diputado local, Oscar Cervantes. (AI) 
 
SECCIONES 
Sección. Raúl Moreno comentó que a Renato López Otamendi le interesa la presidencia municipal de la 
capital del Estado, entre otros varios como son José Guerrero, Ricardo Alegre, Pancho Domínguez, Jorge 
Luis Alarcón, incluso Armando Rivera en alguna ocasión manifestó que le gustaría repetir en la presidencia 
municipal. Renato se ha cobijado en el grupo de Ricardo Anaya. Sobre el próximo relevó de Rafael Puga 
Tovar dijo que efectivamente hay una situación de desgaste y hay una corriente que le está pidiendo a 
Edmundo Guajardo que lo releve de esta posición de coordinador de la fracción azul y está surgiendo el 
nombre de otro diputado, aunque al parecer el que lo sustituya sea Alejandro Strafon, surge el nombre de 
Alonso Valdovinos por su cercanía con el gobernador; hay voces de la oposición que dicen que con Rafa 
Puga se fueron agotando los espacios de negociación, ya había cosas que no decidía, entonces pareciera ser 
que Alonso Valdovinos cercano a los afectos de Paco Garrido, pudiera sí tener él, el poder de decisión en 
cuanto a las negociaciones que se hacen entre fracciones, él pudiera ser el fiel de la balanza y quizá con mucho 
más margen de maniobra de negociación que el propio Alejandro Strafon. El que quiten a Rafael Puga y 
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quede el que sea, sin duda es un golpe fuerte para el grupo duro. Cree que si como todo indica desplazan de la 
coordinación a Rafa Puga, desde ese momento a parte de su trabajo como legislador, tendrá el tiempo y la 
disposición para trabajar ahora sí, ya de lleno, en el proyecto de Alfredo Botello 2009. Esto es resultado de la 
recomposición de fuerzas que se está dando a partir del 22 de abril que se eligió al consejo político estatal. (PC) 
 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Asegura el rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera que la institución destina actualmente 160 mdp de su 
presupuesto, para el pago de pensiones y jubilaciones, lo cual complica la situación financiera de la máxima 
casa de estudios. Confió en que tanto el SUPAUAQ como el STEUAQ estén de acuerdo con la propuesta del 
nuevo sistema de pago para esta prestación que la rectoría hizo. (PIQ) 
 
El rector de la UAQ Raúl Iturralde informó que le serán reintegrados a la universidad 94 mdp, correspondientes 
a lo que se invirtió durante la pasada administración en la adquisición de terrenos para desarrollar 
fraccionamientos, estos recursos se integran al Fideicomiso para el nuevo esquema de pensiones y 
jubilaciones. (PC) 
 
Será la federación la que determine si se fincan o no responsabilidades a la ex rectora Dolores Cabrera 
Muñoz, por haber invertido 94 mdp en la construcción de un desarrollo inmobiliario, en lugar de ejercerlos en la 
constitución del fideicomiso para el pago de pensiones y jubilaciones, informó Raúl Iturralde Olvera. (PIQ) 
 
Entrevista. María Eugenia Mejía, Directora de los sistemas de bachilleres de la UAQ, comentó que en estos 
días tienen ya el proceso de ingreso a la escuela de bachilleres, el 29 de julio estarán iniciando el primer 
semestre, pero están ofertando ahorita la entrega de fichas para los planteles norte, sur, San Juan del Río, 
Pedro Escobedo y Ajuchitlan. Quieren que los alumnos que están ahorita en secundaria, e incluso los que ya 
egresaron de secundaria pero no han tenido oportunidad de tener su ficha para el examen de admisión, pueden 
tramitarla el 31 de mayo y el 1 de junio en el departamento de servicios escolares de la UAQ en el centro 
universitario, de las 9 de la mañana a 3 de la tarde. Para sacar la ficha se necesita el acta de nacimiento, la 
constancia de la secundaria, que no sean mayores de 18 años, el costo es de 415 pesos. Su plan de estudios 
permite que los alumnos ingresen a las licenciaturas con mayor facilidad porque van bien preparados. (V10)  
 
Francisco Garrido recibió a los integrantes de la sección XXIV del  SNTE, encabezados por su dirigente Abel 
Espinosa quien  le entregó el pliego petitorio para la revisión salarial de este año. Garrido expresó su posición 
de negociar abiertamente para llegar a un buen acuerdo. Estuvo presente la secretaria de educación 
Guadalupe Murguía. (PIQ, PC) 
 
2 mil 18 escuelas de nivel básico del Estado harán puente este fin de semana, debido a la suspensión de clases 
programada por sucesión de días inhábiles que coincide con el festejo a los maestros el 15 de mayo, informó el 
Director de recursos humanos de la USEBEQ, José Luis Cruz Palacio. (PC) 
 
La orquesta filarmónica de Querétaro en el marco del 30 aniversario del plantel sur de la escuela de bachilleres 
hará un concierto de suite de rock, el miércoles 9 de mayo a las 6 de la tarde en dicho plantel. Mañana en la ex 
prepa centro estará la romanza queretana con motivo del día de las madres a las 18:30 horas. (V10) 
 

MUNICIPIOS 
De los 5 mil mdp que se esperan de inversión para este año en el municipio de Querétaro, 3 mil 515 ya se han 
concretado, afirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable municipal, Ricardo Alegre Bojórquez. (PIQ) 
 
A partir de junio la feria del empleo que promueven las autoridades del municipio de Querétaro, operará bajo un 
nuevo esquema, dio a conocer Ricardo Alegre Bojórquez, Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio, 
quien destacó que los esfuerzos van encaminados al autoempleo. (PIQ) 
 
Cabeza. Durante el primer trimestre se ha registrado la apertura de 813 empresas en el municipio de Querétaro, 
con una inversión de poco más de mil mdp, aseguró el secretario de desarrollo sustentable Ricardo Alegre, al 
anticipar que se espera que durante el 2007, este sector tenga una derrama superior a los 5 mil mdp. (PC) 
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La Secretaría de administración municipal procedió a dar por concluida la relación administrativa que sostenía 
con los oficiales, Juan Ricardo Bizuet García, Alejandro Bravo Acosta y Francisco Alfonso García Suárez, 
quienes prestaban sus servicios en la Secretaría de seguridad pública municipal. (PC) 
 
Aclara el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, que los 3 oficiales separados de su cargo este 
martes, fueron sancionados por atacar el buen nombre de la corporación, al realizar acusaciones sobre 
problemas que ya se estaban resolviendo. (PC) 
 
Las tres bajas en la Secretaría de Seguridad Pública municipal obedecen a medidas preventivas al interior de la 
corporación, sostuvo el Secretario de gobierno capitalino, Jorge Luis Alarcón Neve, quien apuntó que 
seguirán trabajando de manera coordinada con las autoridades estatales. (PIQ) 
 
La próxima semana será dado a conocer el plan para la temporada de lluvias 2007, anunció el secretario de 
gobierno municipal Jorge Luis Alarcón. Dice que la principal preocupación será mantener limpia la 
infraestructura pluvial en conjunto con municipios conurbados y la ciudadanía. Señaló que se han detectado 13 
puntos de riesgo habitados en Querétaro, sobre los que se mantendrá una especial atención. (PC) 
 
Hasta el momento son 51 zonas las que están siendo monitoreadas para la temporada de lluvias y que 
pudieran representar algún riesgo para la población, anunció Jorge Luis Alarcón Neve. Indicó que trece de 
ellas están consideradas de alto riesgo. (PIQ) 
 
En el cauce del dren del norte que corre por avenida Epigmenio González hay basura y hierba que reducen la 
capacidad del canal. Vecinos de la colonia Tecnológico aseguran que no se le ha dado la limpieza necesaria a 
este dren, lo cual ha ocasionado que éste se haya convertido en un basurero. (V10) 
 
Cabeza. Aseguró el Edil de Corregidora, Germán Borja, que aún no se tiene el nombre de la empresa que 
construirá el relleno sanitario de Corregidora. Destacó que será el cabildo el que decidirá dentro de dos 
semanas, qué propuesta de las cuatro presentadas, será la que obtenga la licitación. (PIQ) 
 
Cabeza. Los trabajos de limpieza en el río del Pueblito registran un avance de hasta el 70%, por lo que antes de 
que se intensifique la temporada de lluvias, podrían concluirse. Sin embargo, estas no se realizan en la parte 
que pasa por la cabecera municipal, sino en dirección a la autopista a Celaya. (AI) 
 
Se espera que para el mes de septiembre inicie operaciones el quinto campamento eco turístico en la entidad, 
el cual se ubica a un costado de la presa San Pedro en el municipio de Huimilpan, a tan solo 40 minutos de la 
capital del estado, afirmó la secretaria de turismo en el Estado, Esther Carboney Echave. La inversión total de 
dicha obra es de 3 mdp para 6 cabañas tipo safari con todos los servicios. (V10) 
 
Cabeza. El delegado regional de la sección 3 del SNTE, Martín Valdés Juárez, acusó al Presidente municipal 
de Colón, Alejandro Nieves Hernández, de no reconocer el trabajo del magisterio, luego de haber solicitado el 
apoyo de la autoridad para llevar a cabo el festejo del 15 de mayo y ante la negativa recibida. Apuntó que el 
gremio magisterial de la localidad, ha sido maltratado y se le ha tratado con prepotencia. (PIQ) 
 
 


